

須賀川市立義務教育学校「稲田学園」学園だより

とう oun 稲雲

令和6年度 第15号

令和6年11月29日発行

発行者：校長 田中 朗裕



○優しくなりました!! 「高齢者疑似体験」

4年生と5年生が「高齢者疑似体験」を行いました。お年寄りの目の見え方や耳の聞こえ方、体や関節の動きなどを体験するために、ゴーグルなどの装具を付けて体験をしました。校舎の階段を上ったり、下ったりしたほか、国語辞典の小さな文字を読んだり、折り紙、100円玉や1円玉をつまんだりすることにも挑戦しました。どれも自分たちが想像していた以上に大変だった様子で、活動中には、「大丈夫？」や「ゆっくりでいいよ。」「気を付けてね。」など、優しい言葉がたくさん聞かれました。そして、児童の様子を見てみると、先に体験をした児童が、より優しい言葉をかけたり、手助けをしたりしていることに気付きました。体験を通して学ぶことの大切さに改めて気付かされた時間でした。



○5年生の見学学習～いわき方面～を実施しました

11月21日（木）に、5年生が市の研修バスを利用して、いわき方面に行ってきました。「日産いわき工場」では大変優れた性能の車のエンジンを作っている様子を見学しました。車を作るために人とロボットが協力をしていることや、1200か所の検査ポイントがあること等、驚く発見がたくさんありました。次に「アクアマリンふくしま」に行き、班別行動をしました。生きた化石シーラカンスを見たり、蛇の目ビーチで魚に触れたりするなど、楽しい体験ができました。



○令和6年度「こども音楽コンクール東北大会」優秀賞!

11月24日（日）にけんしん郡山文化センターで行われた、令和6年度「こども音楽コンクール東北大会」の「中学校重奏の部」に、本校音楽部の3名が出場しました。「レムリアへの哀歌」は、先日の「ソロ&アンサンブルコンテスト全国大会」から更に進化した演奏で、緊張感と生徒たちの「最後のステージ」への思いが伝わってくる3分40秒間でした。結果は、全国大会と同じく「優秀賞」でした。音楽部の3名のみなさんおめでとうございます。また、サポートメンバーのみなさん、応援していただいた保護者の皆様、本当にありがとうございました。



○6年生が郡山市立美術館に行ってきました

11月19日（火）に、市の研修バスを利用して、6年生が「郡山市立美術館」に行ってきました。美術館では、係の方の説明を真剣に聞いたり、じっくり美術作品を鑑賞したりしながら、準備していただいたワークシートの課題に挑戦しました。本物を間近で見たり、感じたりする経験をして、児童の心も豊かになる貴重な一日になりました。最後に、マナーを守って鑑賞できたことについて、美術館の方からお褒めの言葉をいただきました。



○深く考える一日になりました

11月25日（月）に講師の先生をお招きして、3校時目に7～9年生対象の人権啓発セミナー「誰もが過ごしやすい学校をつくる 多様な性と性的マイノリティ」、6校時目には、8年生対象の思春期性教育講座「大人になっていくあなたたちへ」を実施しました。

後期課程の生徒にとって、正しい知識がないことで起こる「差別」や「偏見」、「性の多様性」について学び、稲田学園を誰もが過ごしやすい学校にするために必要なことを考えたり、思春期の心と体、自分や異性との関わり方などを学び、人としての生き方について深く考えたりすることができた貴重な時間となりました。



○第2回全体授業研究・事後研究会を実施しました

11月27日（水）に、「第2回全体授業研究・事後研究会」を実施しました。麻布教育研究所から講師の先生をお招きして、午前中にはすべての先生の授業を参観していただきました。そして、5校時目に、3年生の算数「重さをはかってあらわそう」の授業を全職員で参観しました。3年生の児童が、一生懸命に難しい課題に挑戦し、「kg」と「g」という単位の計算に夢中で取り組む姿が見られました。何度も計算をしたことを通して、「計算力」や「自信」がついたのか、最後の「確認問題」を見た瞬間「簡単そう！」という声が聞こえました。

事後研究会では、参観した先生方が授業参観を通して学んだことについて話し合い、講師の先生から指導助言をいただきました。



○「朝食を見直そう週間」11/15の朝食摂取率100%達成！

本校では、11月11日（月）から15日（金）までの1週間を「朝食を見直そう週間」として設定し、児童生徒に朝食の食べ方や就寝時刻等、生活習慣についての調査を実施しました。そして、15日（金）の「朝食摂取率」の調査も行い、本校は前期課程、後期課程ともに「朝食摂取率」100%を達成しました。ご家庭のご協力に感謝いたします。

児童生徒の就寝時刻やメディアとの付き合い方等について課題も見えてきました。12月6日（金）の授業参観の「情報モラル」についての学習等を通して、児童生徒の心身の健やかな成長につなげていきたいと思っております。